

**PERAN BIMBINGAN PRA NIKAH
(SUSCATIN) DALAM MEMINIMALISIR
PERCERAIAN DI KUA KECAMATAN
KALIWUNGU KABUPATEN KUDUS**



SKRIPSI

Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
Dalam Bidang Bimbingan Konseling Islam (BKI)

Disusun Oleh:

Muhammad Abdul Halim

1340110056

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI
PROGRAM STUDI BIMBINGAN KONSELING ISLAM
TAHUN 2020**



KEMENTERIAN AGAMA RI
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI
 Jl. Cengce Ngembalurejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa:

Nama : Muhammad Abdul Halim
 NIM : 1340110056
 Fakultas : Dakwah dan Komunikasi
 Program Studi : Bimbingan Konseling Islam
 Judul : Peran Bimbingan Pranikah (Suscati) dalam
 Meminimalisir Perceraian di KUA Kecamatan
 Kaliwungu Kabupaten Kudus.

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 10 Januari 2019 sampai dengan 4 Mei 2020, dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses muhaqqasyah.

Wassalamu'alaikami Wr. Wb.

Kudus, 04 Mei 2020
 Pembimbing


 Dr. Ahmad Zaini, Lc., M.S.I.
 NIP. 197811 102009 1 21003



KEMENTERIAN AGAMA RI
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI
 Jl. Gungu Ngembalogo PO Box 31, Kudus 75322, Telp. (081) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Muhammad Abdul Halim
 NIM : 1340110056
 Fakultas/Prodi : Bimbingan Konseling Islam
 Judul Skripsi : Peran Bimbingan Pranikah (Susanti) dalam Meminimalisir Perceraian di KUA Kecamatan Kalwungu Kabupaten Kudus

Telah diujikan pada 5 Juni 2020 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Dr. H. Ihsan, M.Ag. NIP. 196704041998031001 Penguji I	15 Juni 2020	
Riza Zahriyal Falah, M.Pd.L. NIP. 198901062015031002 Penguji II	15 Juni 2020	
Mansur Hidayat, M.A. NID. 199102081011012020 Sekretaris Sidang	15 Juni 2020	
Dr. Ahmad Zaini, Lc., M.S.I. NIP. 197811102009121003 Pembimbing	15 Juni 2020	
Dr. Masturin, M.Ag. NIP. 197004032001121001 Dekan	15 Juni 2020	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Muhammad Abdul Halim**, NIM 1340110056 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 04 Mei 2020

Penulis,



Muhammad Abdul Halim

NIM : 1340110056



KUDUS

MOTTO

وَمِنْ آيَاتِهِ أَنْ خَلَقَ لَكُمْ مِنْ أَنْفُسِكُمْ أَزْوَاجًا لِتَسْكُنُوا إِلَيْهَا وَجَعَلَ بَيْنَكُمْ مَوَدَّةً وَرَحْمَةً
 إِنَّ فِي ذَلِكَ لَآيَاتٍ لِقَوْمٍ يَتَفَكَّرُونَ وَمِنْ آيَاتِهِ أَنْ خَلَقَ لَكُمْ مِنْ أَنْفُسِكُمْ أَزْوَاجًا
 لِتَسْكُنُوا إِلَيْهَا وَجَعَلَ بَيْنَكُمْ مَوَدَّةً وَرَحْمَةً إِنَّ فِي ذَلِكَ لَآيَاتٍ لِقَوْمٍ يَتَفَكَّرُونَ

Artinya: dan di antara tanda-tanda kekuasaan-Nya ialah Dia menciptakan untukmu isteri-isteri dari jenismu sendiri, supaya kamu cenderung dan merasa tenteram kepadanya, dan dijadikan-Nya diantaramu rasa kasih dan sayang. Sesungguhnya pada yang demikian itu benar-benar terdapat tanda-tanda bagi kaum yang berfikir.¹



¹ Departemen Agama RI, *Al Qur'an dan Terjemahnya*, CV.J-Art, Bandung, 2005, hlm. 261

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, Puji syukur kepada Allah SWT diri ini tiada daya tanpa kekuatan dari-mu Shalawat serta salamku kepada suri tauladanku nabi Muhammad SAW

Dan atas dukungan dan do'a dari orang-orang tercinta dalam kelancaran penyusunan skripsi ini.

Dengan hanya mengharap ridho-Mu semata, ku persembahkan karya ini untuk:

- ❖ Bapak dan Ibu tercinta yang telah membesarkan, mendidik, menyayangi dengan sepenuh kasih sayang, kesabaran dan mendoakan setiap langkah dalam menempuh pendidikan selama ini.
- ❖ Istriku tercinta yang telah mendukung baik moril maupun materiil sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini
- ❖ Kakakku dan adik yang membantu bapak dan ibuk membiayai pendidikanku selama ini.

Semoga pengorbanannya diberkahi dan mendapat Ridho dari Allah SWT.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	<i>B/b</i>	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/i</i>	ا	Tanda tanda
ت	<i>T/t</i>	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	َ	<i>A/a</i>
ث	<i>Ṣ/ṣ</i>	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	ِ	<i>I/i</i>
ج	<i>J/j</i>	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	ُ	<i>U/u</i>
ح	<i>H/h</i>	ظ	<i>Z/z</i>	هـ	<i>H/h</i>	Mādd	
خ	<i>KH/kh</i>	ع	<i>A'/a'</i>	ء	<i>A'/a'</i>	بَا	<i>Bā</i>
د	<i>D/d</i>	ع	<i>A'/a'</i>	ء	<i>A/a</i>	بِي	<i>Bī</i>
ذ	<i>Ẓ/ẓ</i>	غ	<i>G/g</i>	ي	<i>Y/y</i>	يُو	<i>Bū</i>
ر	<i>R/r</i>	ف	<i>F/f</i>	<i>Tasydīd</i>		<i>Yā' nisbah</i>	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	أَب	<i>Abb</i>	فَلَكَي	<i>falakiy</i>
س	<i>S/s</i>	ك	<i>K/k</i>	رَب	<i>Rab</i>	عَالَمِي	<i>'ālamīy</i>
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Lengkap	
قَرَعَ	<i>qara'a</i>	الْفُرُوعُ	<i>al-furū'</i>	الْقَمَرُ	<i>al-qamar</i>	غَيْرِي	<i>gairī</i>
قَرَأَ	<i>qara'a</i>	الْقَضَاءُ	<i>al-qaḍā'</i>	الشَّمْسُ	<i>al-syams</i>	شَيْئِي	<i>syai'un</i>
Kata Majemuk dirangkai			Kata majemuk dipisah			<i>Tā' Marbūṭah</i>	
جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamāluddīn</i>	جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamāl al-Dīn</i>	سَاعَةٌ	<i>Sā'ah</i>		

KATA PENGANTAR

Bismillahir Rohmanir Rohim

Segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq dan hidayah-Nya,

Lantunan sholawat beriring salam penggugah hati dan jiwa, menjadi persembahan penuh kerinduan pada sang revolusioner islam, pembangun peradaban manusia yang beradab habibana wanabiyana Muhammad SAW.

Tetes peluh yang membasahi asa, ketakutan yang memberatkan langkah, tangis keputusan yang sulit dibendung dan kekecewaan yang pernah menghiasi hari-hari kini menjadi tangisan penuh kesyukuran dan kebahagiaan yang tumpah dalam sujud panjang. Alhamdulillah Maha Besar Allah sembah sujud sealam qalbu hamba haturkan atas karunia dan rizki yang melimpah, kebutuhan yang tercukupi dan kehidupan yang layak. sehingga pada kesempatan ini peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini.

Skripsi yang berjudul “**Peran Bimbingan Pranikah (Suscati) dalam Meminimalisir Perceraian di KUA Kecamatan Kaliwungu Kabupaten Kudus**”. Ini disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (satu) pada Ilmu Dakwah di Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Dalam penyusunan skripsi ini peneliti banyak mendapatkan bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terealisasikan. Untuk itu penulis menyampaikan terima kasih kepada:

1. Dr. Mundakir, M.Ag, selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah merestui pembahasan skripsi ini.
2. Dr. Masturin, M.Ag, selaku Ketua Jurusan Dakwah dan Komunikasi Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Kudus.
3. Dr. Ahmad Zaini, Lc., M.S.I. Dosen pembimbingku yang selalu sabar membimbingku selama ini, yang meluangkan segenap waktu, tenaga, dan pikiran untuk membimbing dan mengarahkan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Anisa Listiana, M.Ag selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.

5. Para Dosen atau Staf Pengajar di lingkungan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Sahabat-sahabat yang selalu memberi dukungan dan membantu dalam penyusunan skripsi ini.

Akhirnya, peneliti menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh mencapai kesempurnaan dalam arti sebenarnya. Karena itu, kritik konstruktif dari siapapun diharapkan menjadi semacam suara yang dapat menyapa tulisan ini sebagai bahan pertimbangan dalam proses kreatif berikutnya. Namun demikian, sekecil apa pun makna yang terjelma dalam tulisan ini, juga diharapkan ada manfaatnya.

Kudus, 04 Mei 2020

Peneliti

Muhammad Abdul Halim

NIM : 1340110056

